
B072012年3月4日 星期日
编辑：王封 美编：马晓迪 组版：五军

爱运动·大看台

鲁能泰山一直很强大

新赛季开局便遭遇两个
客场，这样的赛程对于鲁能泰
山相当不利：2012揭幕战将于
3月10日在贵阳奥林匹克中心
打响，鲁能泰山将对阵高洪波
率领的贵州人和。人和集团刚
刚搬家便高调举办开幕式，

“高家军”在冬歇期引援动作
不断，整体实力有所提升，鲁
能此役必定艰难；第二场同样
是打客场，对阵实力不俗的长
春亚泰，如今的亚泰已经成长
为中超当中一支不可忽视的
力量，这支球队向来擅打主
场，鲁能想在长春全取三分同
样难度不小。万事开头难，如
今的鲁能泰山对这句话又有
了更加深刻的认识。

本土球员在国家队中沦
为“非主流”，敲响了鲁能头顶
上的警钟，主张攻势足球的滕
卡特4231的阵容似乎只是看
上去很美。2012年伊始球队便
进行了大换血，包括王亮、刘
钊在内的十余人离开了队伍，
引发议论无数。得中场者得天
下，郑智走后鲁能再无真正的
中场指挥者。虽然中场不乏人
才，但无论是机敏的安塔尔还
是回归的周海滨抑或是伤病
中的崔鹏，个个能力出众却都
无法扛起组织的大旗。被寄予
厚望的邓卓翔拍拍屁股回了
江苏，现在鲁能可以依靠的只
有刚刚在国家队大放异彩的
蒿俊闵，但坦白讲小蒿在场上
还没能真正与队友融为一体。

后防线上，矫喆短暂回归
却又北上京城，鲁能泰山与上
赛季相比没有太大变化———
原来媒体、球迷一再批判鲁能
后防漏洞太大，但不知为什
么，在这方面球队并没有“亡
羊补牢”，我们只能指望新近
被选入一队的年轻球员能够
克服经验不足的困扰，迅速挑
起大梁了；在前锋线上，上赛
季韩鹏与奥比纳已经形成了
一定的默契，如果马切纳、吕
征等人身体健康、状态出色，
鲁能泰山的锋线还是有一定
竞争力的，但在中超却是难言
最佳。

面对球迷的满心期待，
面对中超如林的敌手，面对
来自四面八方的重重压力，
再加上如此魔鬼赛程，对于
再也伤不起的鲁能泰山而
言，上赛季联赛第五已然是
底线，全力备战联赛取得更
好的成绩才是出路。“橙风破
浪，再掀狂潮”——— 在新球衣
队徽的内衬烫印着的八个大
字，也是我们对鲁能未来的
祝愿，2 0 1 2年，我们期待鲁
能泰山近些年来“偶数年夺
冠”的定律再现。

本版撰稿 本报记者
胡建明 李志刚

偶数年夺冠？7、谁会成为夺冠大热门？

韩公政：广州恒大外援实力
强，国内球员也都是好手，他们
夺冠的希望更大一些，但其他球
队也有机会。

于涛：广州恒大。这支球
队的整体实力毋庸置疑，而且
发展得也比较稳定，作为卫冕
冠军，他们还是夺冠的热门球

队。
李明：广州恒大，但不能忽

视鲁能泰山的存在，鲁能的备战
一直进展得非常踏实，他们也是
夺冠的大热门。

刘军：恒大可能不会像上赛
季那样一骑绝尘，毕竟很多球队
的实力都增强了。

8、谁会成为最大的黑马？

韩公政：今年实力相近的球
队太多了，黑马不太好预测。

于涛：我希望是青岛中能。
章彬：很多人都说我们富力

会是黑马，但这需要我们努力去
争取才行。

胡康健：中超大部分球队的

实力差不多，只有把大家都拉出
来遛遛，才能知道谁是黑马谁是
白马。联赛还没有开打，还真不
好预测。

刘军：如果能预测出来，那
这支球队就不算是黑马，黑马是
不可预测的。

9、本土教练的生存空间越来越小，
主要问题出在哪里？

胡康健：本身能力就有问
题，如果本土教练能把一支队伍
带得很出色，每一个老板都不会
放着本土教练不用。此外，现在
大部分老板都喜欢用外教，很多
时候是老板的喜好决定了一支
球队的选帅标准。

现在中超大部分球队都喜
欢用外教，但并不是所有的外教
都能适应咱们的联赛，不懂得中
国国情的外教，很难在中国长久
呆下去，不客气地说，一旦球队

连续不赢球，外教很快就
会下课。

黄雁：在目前的
中超联赛中，只有
辽宁和贵州人和
用本土教练。各
有各的优势，外
教 有 外 教 的 好
处，本土教练有
本 土 教 练 的 优
点，这就看俱乐
部如何去选择了。

10、反赌扫黑进入了收尾阶段，对
中国足球未来的大环境有信心吗？

于涛：我对中国足球的未来
很有信心，干我们这一行，必须
有信心才行。如果大家都没有信
心，事情就不好干了。

胡康健：经过反赌扫黑之
后，中超大环境好了很多，大家

都没有其他杂念了，所有心思都
用在了赛场上，中国足球的未
来还是非常值得期待的。

李明：肯定有信心，因
为大家都看到了司法机
关反赌扫黑的力度。

11、在上赛季，中国足协
起用了大量的年轻裁判，
这些裁判在执法中也
犯过不少错误，这个
赛季对裁判有什
么期待？

韩公政：希望裁判能提高业
务素质，更希望外界不要再随便
去质疑裁判，大家对裁判要宽容
一些，不要把他们逼得在场上执
法都战战兢兢。

于涛：我们要允许年轻裁判
犯错误，但希望他们能公正、公
平地执法，对待任何对手都要使
用统一的判罚尺度。

章彬：国内裁判也就这么多
人，我当然希望每一名裁判都能
用一个公正的态度对待每一场
比赛。

李明：希望裁判的执法理念
能与国际接轨，让比赛能进行得
更流畅，也希望外界不要给裁判
施加太多的压力，压力小了，裁
判才能发挥出自己的最佳水平。

12、本赛季，中国足协开始逐步实
施管办分离，如何看待这一改革？

韩公政：但愿不是换汤不换
药，该做的事情就踏踏实实做下
去，中国足球不能再折腾下去了。

于涛：很多人不看好管办分
离，但这是目前这种大环境下，
中国足协能想到的一种最好的
办法。不管怎么说，足协还是迈
出了改革的一步。

黄雁：管办分离的大体框架

是有了，但实施起来会怎么样，
这还需要时间去验证。

李明：我们都还处于观望阶
段，希望管办分离能实施得更好
吧。

刘军：足协只要是迈出了这
一步，总归是好的。至于实施的
过程中会出现什么问题，还需要
走着看。

13、如何评价鲁能泰山队？

于涛：鲁能是中超联赛中
发展最稳定的球队，他们是整
个备战期间表现最为理智的球
队，我觉得他们这个赛季还会
是走在前列的队伍。

章彬：鲁能还是一支强队，
他们有很多值得学习的地方，
这个赛季这支球队还会取得不
错的成绩。

黄雁：鲁能的实力一直都
很强大，别看这支球队
没有什么大的动
作 ，但 谁

都不能忽视他们的存在。
刘军：鲁能是真正的传统

强队，是我们学习的榜样，这几
年我们一直与鲁能有着良好的
交流，他们很多运作经验都
非常值得学习。
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李明：不能忽视鲁能泰山的存在，鲁能的备战一直进展得非常踏实，他们也是夺冠的大热门。

胡康健：中超大部分球队的实力差不多，只有把大家都拉出来遛遛，才能知道谁是黑马谁是白马。联赛还没

有开打，还真不好预测。

于涛：很多人不看好管办分离，但这是目前这种大环境下，中国足协能想到的一种最好的办法。不管怎么

说，足协还是迈出了改革的一步。
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